
联 合 国

大 会
第三十五届会议

正 式 记 录

第 9 7次全体会议

1 9 8 0年 J 2 月i 6 日星期二 

上 午 20时 5 0分举行 

纽约

目 录
页次

议稷壞目 12:
经济及社会理事会的报告（续）...........................................................................................................................  2

议糖項自59:

有关新闻的问题：

( a ) 新闻委员会的报告；

( b ) 秘书长的报告；

( C ) 联合国教育、科学及文化组织总干事的报告；

( c l ) 进 行 ;>作和提供协助，以应用和改善国家新闻系统和大众传播系统，促进社会的进步和发展：

联合国教育，科学及文化组织总干事的报告 

将别政洽委 iù 会的报告 ......................................................................................................................................  2

议獲壞目61:
发展和国际经济合作（续）

( i ) 发嫉中国家间的经济和技术合作：审查发展中国家技术合作活动高级别会议的报告；

策二委 ia 会的报告 ( 第八部分）.............................................................................   3

( j ) 联合国系统经济和社会部门的改组：秘书长的报告；

第二委员会的报告 ( 第七部分）...........................................................................................................................  3

( P ) 联合国新能源和可再生能源会议：

( ) 联 Û•国新能源和可再生能源会议筹备委员会的报告；

( 二） 秘书长的报告

( q ) 联合国最不发达国家问题会议：联合国最不发达国家间题会议筹备委员会的报告；

货二委 i i 会的报告 ( 第六部分）........................................................................................................................... 3



主席： S 迪 格 尔 •：《 ，寒希马尔先生

( 德意志联邦共和国）

议糧项目 12

经济及社会理事会的报告(埃）

1. R 丹先生 ( 索马里）：昨天下午发布的新闻稿 

件涉及我在第96次全体会议上对文件A/35/714所载 

所谓埃塞俄比亜流离失所的人的决议草案四进行的投 

票所作解释，我对此表示抗仪。

2 . 有关新闻稿件载在GA/6366中，其内容如下：

*•艾哈迈德M .阿丹 ( 索马里 ) 说，索马里对介 

绍决议草案四持沉默态度，这弁非意味着它默认 

埃塞俄比亚存在着流离失所的人。索马里不想妨 

碍第三委员会采取任何人道主义措施

3 . 这段话几乎没有反映我的发言，那些负责发 

布新闻稿件的人似乎将它完全忽视了。我理解，这些 

人为了赶在新闻稿件截止以前发稿，时间很紫迫。但 

是 ，严重歪曲代表团的发言是没有道理的。

4 . 在这种情况下，我不能不以我国代表团的名 

义对我的发言受到算改表示气愤，并请求对新闻稿件 

做必要更正，以便充分反映我发言的要旨。为了方便 

那些负责发布新闻稿件的人，我再次宣读我的发言：

"我们赞成向全世界贫困的人提供援助和救 

济，无论是难民还是称作其他什么类型的人，正 

是本着这种精神，我们在第三委员会没有对题为 

‘ 向埃塞俄比亚流离失所的人提供援助，的决议草 

案四提出任何反对意见。我们的沉默并不意味着 

对埃塞俄比亚存在着所谓流离失所的人表示默 

认。联合国有关机构迄今没有提供任何统计数  

字，因此，我们不能接受所列举的这些所谓流离 

失所的人的人数，甚至不能接受关于该国存在着 

这类人的说法。

«因此，我国政府不赞同这项所请题为‘向埃 

塞俄比亚流离失所的人提供援助 ’ 的决议草案。如 

果我们在第三委员会没有谈到这一点，那是出于 

尊重非洲团结以及不愿意阻碍向任何真正贫困和

证明可能贫困的人提供援助，无论他们是在埃塞 

俄比亚还是在世界其他地方〔第 0 6 次会议，第 

244里 145 段〕

5 . 不言而喻，联合国有关机构的责任是不仅要 

核查在埃塞俄比亚的所谓流离失所的人的确切人数 . 

还要核查导致这些人流离失所的情况以及K.背 /r?的政 

治动机。

6 . 生 * : 本次会议的逐字记录一定么反映巧  

里代表的意见。

议糧壞目 59

有关新闻的问题：

( a ) 新闻委员会的报告；

( b ) 秘书长的报告；

( C ) 联合国教育、科学及文化组织总 

干事的报告；

( d ) 进行合作和提供协助，以应用和改 

善国家新闻系统和大众传播系统， 

促进社会的进步和发展:联合国教 

育、科学及文化组织总干事的报 

告

特别政治委员会的报告(A/35/765)

7 . 主廣：大会各会员国收到了特别政治$ ] 4 会 

有关议程项目59的报告〔乂/ 3 5 /7 6 5〕。我要提请你们  

注意，按照议事规则第66条的规定，大会不讨论特别 

委员会的报告。

8 . 因此，发言只限于对投票进行解释。

9 . 各代表团在特别政治委员会就该委员会提出 

的建议已阐明了各的看法，这些看法已载入衣义的 

正式记录。

1 0 . 我提请各会员国注意，大会在第 3 4 /4 0 1号 

决定中一致认为，如果一个主要委员会和全体会议审 

议同一决议草案，各代表团应尽可能只解释投票一 

次，即在委员会，或是在全体会议，但该代表团在全



体会议的投票与其在委员会的投票有所不同时，不在 

此限，我还要提请各会员国注意，按照同一决定，对投 

票的解释应以十分钟为限 ,并应在各自的席位上发言，

1 1 . 现在大会对特别政治委员会报告第 13段提 

出的决议草案做出决定。第五委员会有关这项决议草 

'M所涉 Î f政 f irw 政 r"!题的报 {"f载于 文 件 A /3 5/775。

12. 特别政治委员会未经表决通过了该决议草 

案 。我可否认为大会也愿意这样做？

决议草案通过（第35/20i号决议）。

1 3 . 主席：大会在刚通过的决议第二部分第 4 

段决定将新闻委贤会成员人数从66名増加到67名 , 大 

会主席将根据秘书长 1980年 4 月 10日的困件①所说， 

与地区小组协商后指定新的成员。

1 4 . 在该函件提到的协商的过程中，大家一致 

认为 , 大会应批准增加的这一名成员从西欧小组和  

其他闽家巾指派。但打一项明确谅解，这种一致意见 

决不能成力解粋公平地现分配原则的先例。

1 5 . 在 1*商后，我特此指 5̂ ^希 腊 力新 闻委员 会 . 

的新增成员。

议種現目 61

发展和国际经济合作 ( 续）

( i ) 发展中国家间的经济和技术合作： 

审查发展中国家技术合作活动高  

级別会议的报告

第二委员会的报告 (第 八 部 分 ）（A / 35/  
592 /Add. 7)

< j ) 联合国系统经济和社会部门的改

组：秘书长的报告

第二委员会的报告（第 七 部 分 ）（A / 3 5 /  
592 /Add. 6)

< P ) 联合国新能源和可再生能源会议：

( - ) 联 合 国新能源和可再生能  

源会议筹备委员会的报告；

( 二 ） 秘书长的报告

( q ) 联合国最不发达国家问题会议 :联  

合国最不发达国家问题会议筹备  

委员会的报告

第二委员会的报告（第 六 部 分 ）( A / 3 5 /  
592 /Add. 5)

1 6 . 斯蕃芬《 ，究农夫人(牙买加），第 二 委 员

会报告员：我荣幸地向大会提交第二委员会 f-f关议程 

项 目 6 1的 报 告 〔j/35/592A4<W.5-7〕第六至第八部 

分 。

1 7 . 第二委员会在有关分项 P和q的报告第 16段 

建议大会通过该委员会未经表决通过的两项决议草  

案 .

1 8 . 第二委员会在有关分项Ü ) 的 报 告 V W  
592A4c/£/.6〕第 20段建议大会通过一项决议草案；在 

第 21段建议大会通过未经表决通过的三项决定草案。

1 9 . 第 二 委 员 会 在 有 关 分 项 （0 的 报 告 〔̂ /  

35/592/Add . 7〕第 19段建议通过一项决议草案 , 在 

第 20段 建 议 大 会 通 过 一 项 未 经 表 决 通 过 的 决 定 草  

案 。

2 0 . 人们提请大会注意第 16至 第 18段 ，这两段 

涉及第二委员会有关题为 *采取特别行动，Æ 服 许 多  

发展中国家的严重经济情况 " 的决定。

2 1 . 我提请大会注意这些建议。

按照议事规則第 6 6条的规定，会议决定不讨论第 

二委员会的报告。

2 2 . 生廣 :发言只限于对投票进行解释。各代表 

团在第二委员会就该委员会提出的各项建议已阐明了 

各自的看法 , 这些看法已载入有关的正式记录。

2 3 . 我想提请各代表团注意，大 会 在 第 34/401 

号狭定中一致认为，如果一个主要委员会和全体委员  

会审议同一决议草案，各代表团应尽可能只解释投票



一次，即在委员会，或是在全体会议，但该代表团在 

全体会议的投票与其在委员会的投票有所不同时，不 

在此限。在大会同一决定中还规定，对投票的解释应 

以十分钟为限，并应在各自的席位上发言。

2 4 . 现在我请各会员国注意第二委员会关于议  

程 项 目 6 1 ( i )的报告。

25. 大会现在对该委员会报告第八部分第 19段 

提出的题为 " 发展中国家间的技术合作"的决议草案做 

出决定。

2 6 . 第二委员会未经表决通过了该决仪草案。我 

可否认为大会也愿意这样做？

决议草案通过（第35/202号决议）。

2 7 . 生席 : 我可否认为大会遗过第二委员会报告 

第 20段中的决定草案？决定草案通过〔第 35/438号决 

定X

2 8 . 主廣 : 我现在请各会员国注意第二委员会关  

于议程项 H 6 1 ( j ) 的报告。

29 . 大会现在对该委员会报告第七部分提出的 

建议做出决定。

3 0 . 第20段中的决议草案的标题赴"关于改组联 

合国系统经济和社会部门的大会第 32/197号 决 议 附  

件第八节的执行情况"。该委员会未经表决通过了这  

项决议草案。我可否认为大会也愿意这样做？

决议草案通过（第35/203号决议）。

3 1 . 主席 : 第二委员 ê?还建议大会通过其报告第 

21段中的三项决定草案。

3 2 . 决定草案一的题目是"关于改组联合国系统 

经济和社会部门的大会第 32/197号决议附件第二节  

的执行情况 " 。我可否认为大会通过这项决定草案？

决定草案一通过（第35/439号决定）。

3 3 . 主席：决 定 草 案 二 的 题 目 是 "大 会 第 32/ 
197号和第 33/202号决议对各区域委员会的影响"，第 

五委员会关于该决议草案所涉行政和财政问题的报告 

载于文件A /3 5A 48中。我可否认为大会通过决定草案

决定草案二通过（第 35/440号决定）。

3 4 . 主廣：决定草案三的题目楚•与改组联合国 

系统经济及社会部门有关的文件"。我可否认为大会愿 

意通过决定草案三？

决定草案三通过（第35/"i号决定）。

3 5 . 主廣 :我请阿根廷代丧货ÿ ' , 他希望在表决 

后阐明他的立场。

3 6 . 埃 雷 拉 . 维加斯先生（阿根廷）：我旧代农闭 

想就载于第二委 iù 会报告，策七部分第21段的决Æ 草菜 

一阐明我们的立场 .

3 7 . 各代淚W 会记得，左化通过】

-第 34/453号决定 -

项光似決足 

根据该项决定，大会推延了

对一项决议草案的审议，这项决议草案也与我们刚通 

过的决定案文的附件相似。

38 . 该决议草案提案 f司对下述事实感到失望 , 即 

尽管大会第三十四届会议做了延期的决定，许多代表 

团仍然申明，它们不准条做出就该项 [ I 采収实成行劝 

的决定。 然而， 鉴 于 大 家 均 承 认 这 ‘问题的重要性， 

我们提案团同意进一步延期。

39 . 许多代表团对该建议的两个只 .体方面衷示 

怀疑或关注。第一是修改宪草，第二是经济及社会 ïl[ 

事会一些附属机构停止工作。

4 0 . 牙买加和阿根廷代表团支持下述规定，即经 

济及社会理事会应当由联合国所有会员国组成。它们 

认为，如果不修改宪章，就不可能执行第 32/197号决 

议附件第二部分。根据这一看法 ， 我们认为，该建议 

是一项一览子建议，其两个主要内容走 ,宪章的修改和 

经济及社会理事会附属机构的改革。第32/197号决议 

通过很长时间了，而且该理事会 lU己承认没有能力解 

决这个问题，这一切表明 ,如果不扩大经济及社会理事 

会 ，让联合国所有会员国加入，如果不修改宪章，第 

32/197号决议就不能得到执行。

41. 大会刚通过的决定与第 34/453号，决 足 不  

同 ，因为它请大会主席安排闭会期间的协商，以便大会 

第三十六届会议更容易审议附加宁决定的决议草案， 

协商的可能性是促使提案国接受进一步延期的因素之 

一 ，因为协商将能使有关代表团更易于进一步思考这



个问题并在充分认识这个问题的各方面情况下采取自

己的立场。

4 2 . 然而，我们认为，这些协商不应当超过合 

理期限，尤其不应变成一种过长的补充过程。我们希 

望协商能在1981年初进行，以便各国政府有充分时间 

决定各自的立场。

4 3 . 我们要强调的另一点是，提案国今年提出的 

决议草案是完全按照第32/197号决议附件的条款制订  

的，根据审议情况明年肯定要提出的修订案文也将是 

这样。上述决议草案与表明了修改宪章必要性的其他 

ÎÜT议 报 没 任 何 关 系 。

44. 后 ，我们想重复的 J i , 正如该决定草案

( a ) 段末尾所表明的，提案国打算采取必要步骤使大 

会 ?二  -|-7\-jili会议能够就经济及社会理事会的改组采 

取实质性行动，

4 5 . 主廣：现在我们审议第二委员会关于分项  

( P )和 (q )的报

46. 现在大会对该委员会在其报告第 16段提出 

的两项决议草架做出决定。

47 . 決议 V,ï：̂— 的题 1:1 j i «联合 0 新能源和可再 

生能源会议 " 。 第五委员会的报告〔乂/35/749；1载 有  

该决议V,ï絮所涉行政和财政问题。 第 二 委 员 会 未 经  

谈决通 ;.、i T 决 议 . 我 可 否 认 力 大 会 也 愿 意 这 样  

做 。

决议草案一通过（第35/204号决议）。

4 8 . 主唐：决议草案二的题 t-Ü足"联合国最不发

i A / ：i5/725：载

A '该决议所涉Ü 政和财政问题。 î f ï二至 i ù 未经丧决 

通 过 了 决 议 二 。我可否认为大会也愿意这样做。

决议草案二通过（第S5/205号决议）。

4 9 . 主廣：我请肯尼亚代丧发言。

5 0 . 南吉拉先生（肯尼亚）:我国代表团十分高兴 

的 Æ , 大会刚刚以协商一致意见通过了关于联合国新 

能源和可冉生能源会议的决议草案 .

5 1 . 各会货国都知道，我们已走过很长一段路 

程 ，现在大家都会谨慎而肯定地说，会议筹备的情况

比几个月前更令人鼓舞。但是，必 须 保 持 这 个 势 头 ， 

甚至要加强筹备工作，这显然是毫无疑问的，因为按 

照南北对话谈判者对时间的估计，我们还能用来进行 

筹备工作的时间是很短的。但 是 各 国 政 府 对 会 议 表  

现出的极大兴趣鼓励了我们。我们坚决相信，我们大 

家 ，各国政府和各代表团都会缝续为会议的筹备工作 

做出有价值的贡献。

5 2 . 大会无疑知道所散布的谱言。这些可怕的，

令人爐她的遥言  些代表团甚至将它们说成是报

告  直在蔓延，说肯尼亚政府已撤回自己先前提

出的担任会议东道围的建议。本代表团一再强调，这些 

迪言 - ，直足 ,现在仍然是十分虚构的，因为肯尼亚政府 

和人民怀着极大的热情盼望成为明年会议的东道国。 

我们感谢那些至少十分注意与我们肯尼亚驻联合国使 

用核对的人。我们认识到，一些減实的使困力了它们国 

家的利益确实对外讲了慌话，但是，我们肯尼亚代表 

为了我们祖国的利益一惯尽可能讲真话，而且只讲真 

话。因此，我想重申我国政府关于担任会议东道国的 

主动建议 , 用该决议执行部分第 8 段的话讲，"会议将 

于 1981年8月 10日至21日在内罗毕举行，会前将于 1981 

1 口开始在内罗毕举 î j 区域间会议和么前协商"。

53 . 因此 . 请不要问我们，肯尼亚足否会担任会 

议东道国，因为我们大声回答 " 会 \ 相反，倒应当问 

问我们，在会前、会议期间和 ^ 后肯尼亚:卞I局足否能够 

为使会议代灰、代表的家属及其他随同人 i) i在肯尼亚 

过得舒适、愉快和美满而做出另外一些安徘，包括勝 

宿和旅行安徘。即使一些代表团决定通过它 fn在内罗 

毕的使团了解详细情况，肯尼亚驻纽约使团将千分高 

兴 n 这些问题。我们鼓励并建议会员国明智地将其 

在内罗毕及肯尼亚其他地方度假与开会两件事结合起 

来，以节约开支。

5 4 . 关于展览和实物示范问题，我们已经通知  

会议秘书处，在会前和会议期间可以使用内罗毕的场  

地 ，并告知肯尼亚有关当周想详细了解展出者真正需 

要些什么。我们希望秘书处能从有关政府及其他希望 

展出的人那里了解这些详细情况并能立即转达给上述 

肯尼亚当局。我们有会议秘书长的信函，即1980年 11 

月 19日的文件E C , 331/3(6)。

5 5 . 最后，我想重申，肯尼亚极为重祝这次会



议 。不言而喻，我们将继续十分热心地、一如既往地  方针及审查并评价行动计划的方法，以便按照世界能

并全心全意地参与会议筹备工作，这次会议应能制订  源情况的变化及K 他国际会议取得的紹果修改汁划

出新能源和可再生能源用于发展行动计划。该计划应

当载有可以作为制订并实施政策措施根据的具体指导  上午 n 时 2 5 分散会。


